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　皆さんこんにちは、カーリング談義もこれが最後になりました。

　今日はカーリングの魅力と将来についてお話をさせて頂きます。「はたして御代田にカーリン

グは存続しているだろうか」。カーリングの歴史は前にお話したように500年続いています。なぜ、

続いているのでしょうか。理由があるはずです。たとえば音楽や絵は、人間の生活に豊かな心

を育み、生活の潤滑油の様な役目があり、カーリングも人の心を捉えて離さないスポーツです。

それでは「カーリングの魅力」についてお話をさせて頂きます。
　カーリングは「平らで中々止まらない良く曲がる氷」を作る事に魅力があります。

　カーリングは自然の石と水と氷が相手の面白い競技です。大会が終わって閉会式で大会長

が最初に言う言葉は「アイスメーカーの皆さん有難う」です。それほどリンク造りは大変です。

　カーリング場の20年前の氷は水道水でカルキが浮いていましたが、5年ほど前に、カナダで

考えられた科学的に不純物を取り除いた滑る氷に進化しました。また昨年、前野紀一北海道大

学名誉教授が物理学から見た論文「カーリングと氷物生」を発表。最近では、カーリング選手が

大学の卒業論文の対象にもなっています。私の机には、卒業論文が3冊と学位論文が1冊あり

ます。リンクは石と水と氷という物質の特性を知らないと造れない職人肌の興味深い競技です。

カーリングは「人間の個性を大切にする」スポーツです。
　人間は総て同じではありません。積極的な人がいれば消極的な人もいてバランスが取れて

います。

　つまり個性があります。カーリングは4人と補欠1名の競技です。一人ひとりの仕事は決め

られています。試合を見ていれば分かり、その仕組みは人間社会に似ています。チームワー

クが悪いと勝てない競技で、人生の仕組みと言って良いかもしれません。　

カーリングの将来についてお話しましょう。
　スポーツの歴史は民族の文化（遊び）から、観光（show）と変化してきました。（スポーツ人

類学）文化資源として捉えるか観光資源と捉えるかで大きく異なります。

　60年前松原湖にこだましていた氷の音は今、静まり返っています。佐久の地場スポーツで

あったスピードスケートは田んぼから姿を消しました。栄枯盛衰は世の常といえ寂しいものです。

　御代田のカーリングは「文化資源」で、カーリングホール歴代館長始め初代理事長が築き上

げた伝統で 「龍神まつり」と同じです。

将来は「カーリングアカデミア」が出来るかもしれません
　IOCのロゲ会長がユース五輪に掲げている目標は「スポーツが持つ人間形成の力を通して、

ただの勝者ではなく尊敬される真のチャンピオン、スポーツを通じた人間教育の場を作りた

い」の言葉がこれからのスポーツの方向を示していると思います。将来カーリングホールに人

間教育としての「カーリング学校」ができるかもしれません。御代田には「アサギマダラ」を育て

るようにその土壌があります。

　スポーツ選手の合言葉は、私たちは、ルールを守ります。私たちは、ベストを尽くします。

私たちは、チームワークを大切にします。私たちは、相手に敬意をはらいます（中京大学梅村

教授）。スポーツのルールは世界の共通語です。

　日本のカーリング競技は諏訪湖から始まりましたが、縄文人が定着した御代田の土地が気

に入ったようです。　

　雨漏りのする「カーリングホールみよた」は、やがて修理され存続する事を願い、3回の「カー

リング談義」を終了させて頂きます。また、どこかのカーリング場でお会いしましょう。

　最後に、カーリングホールをお借りする事が出来たのは16年前の1995年1月17日神戸淡路

大震災の日で忘れることができません。「がんばれ日本」私たちも被災した皆さまを応援して

おります。 （文責小林貞雄）

2011年3月御代田町民カーリング大会（撮影 三上氏） 1998年2月長野オリンピック始球式（撮影依田俊一氏）
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アナログ放送終了まであと3ヵ月を切りました！ 
  アナログ放送は、７月24日にすべての放送が終了（完全停波）します。したがって、それまでの間に、地
上デジタル放送を視聴するための準備をしないとテレビを見ることができなくなります。 地上デジタル放
送を視聴するためには、地上デジタル放送対応の受信機とＵＨＦアンテナが必要です。受信機は、新たに
デジタルテレビを購入するほか、アナログテレビに地上デジタルテレビ用チューナーを取り付ける方法も
あります。その他、ケーブルテレビに加入することにより視聴する方法もあります。７月24日のアナログ
放送終了時期が近づくに従い、アンテナの設置・調整等の工事が集中し、同日までに間に合わなくなる可
能性がありますので、できる限り早めの対応をお願いします。
《問い合わせ先》 デジサポ長野　026（403）2100 http://digisuppo.jp/
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今　回 前　回
御 代 田 町 48.70％ 50.15％
佐久市・北佐久郡 55.36％ 60.19％

●投票率

候補者名 御代田町 佐久市・北佐久郡
当 寺島　義幸（無所属） 1,683票 14,739票
当 藤岡　義英（日本共産党） 1,279票 12,398票
当 今井　正子（無所属） 1,228票 12,196票
当 桃井　　進（自由民主党） 929票 11,345票
清水秀三郎（無所属） 460票 11,233票

●投票結果

●地区別投票率（％）

地区
三ツ谷
旭　町

馬瀬口
八ケ倉

清　万
一里塚

塩　野
寺　沢 児　玉 栄　町

桜ケ丘
上　宿
小田井

投票率 52.63 52.76 46.75 47.74 47.94 43.74 58.58

草　越 広　戸 豊　昇 面　替 荒　町 向　原
大　林 西軽井沢 平和台

65.16 79.27 58.67 80.83 54.67 45.09 36.97 55.34

ゴルフ団体競技大会参加チーム募集

三井の森軽井沢カントリー倶楽部（軽井沢町発地９４１番地）
６月１日㈬～６月２４日㈮

町内の団体間の親睦とゴルフの振興・発展を目的に第11回大会を開催します。

7月10日日日　時

場　所

申込期間

○チーム構成は１チーム４名以上７名以下です。
○参加費はチームの人数×１万円です。

【参加資格】御代田町の団体に属する人で構成するチーム（１チーム４～７名）
【参加費】チームの人数×１万円
【競技方法】新ぺリア方式で、各チーム上位４名（４名で申し込んだチームは全員）のスコアの合計で順位を決定する
【申し込み】所定の申込用紙に必要事項を記入し、必ず参加費を添えてお申し込みください。
【申し込み・問い合わせ先】Ｂ＆Ｇ海洋センター（町教育委員会社会体育係）　（32）6114
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